



Regio Basiliensis

CARTE BLANCHE

31. Oktober 2023

«60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit»

Mehrsprachigkeit – ein Markenzeichen unserer Region, das es zu bewahren gilt!

Janosch Nieden, Direktor von Eucor - The European Campus

Die Schweiz macht's vor. In Politik und Wirtschaft werden vier Landessprachen gesprochen. Klar gewinnt Englisch an Bedeutung, aber wenn schwierige Entscheidungen getroffen werden müssen, hilft die Muttersprache.

In Deutschland und Frankreich hingegen gehen die Kenntnisse der Sprachen des jeweiligen Nachbarlandes zurück. Das betrifft vor allem die junge Generation. Zum 60. Geburtstag des Elysee-Vertrags teilte das Statistische Bundesamt in Deutschland mit, dass nur noch 15.3% der Schülerinnen und Schüler Französisch als Fremdsprache lernten, so wenige wie zuletzt 1994/1995. In Baden-Württemberg sind es immerhin 25% der Schülerinnen und Schüler. In Frankreich wählten 2021 nur 147'000 Schülerinnen und Schüler Deutsch als erste Fremdsprache, im Vergleich zu mehr als 600'000 im Jahr 1995. Hinzu kommt, dass sich die deutsch-französische Zweisprachigkeit in einem komplexer gewordenen Umfeld behaupten muss. Die junge Generation interessiert sich weniger an der Landessprache des Nachbarn und bringt aufgrund von Migrationshintergründen noch weitere Sprachen mit.

Das zurückgehende Interesse an der Sprache des Nachbarlandes spüren wir auch bei den Studienangeboten von Eucor. Doch wir sollten die Chancen sehen! Gerade mehrsprachig aufgewachsene Kinder, also zum Beispiel diejenigen mit Migrationshintergrund, tun sich mit Fremdsprachen leichter. Lasst uns auch in Zukunft dafür sorgen, dass die Sprachen der tri-nationalen Metropolregion als erste Fremdsprachen gelernt werden, denn die Mehrsprachigkeit war immer das Markenzeichen des Oberrheins und hat uns zu einer wirtschaftlich und kulturell reichen Region gemacht.



Die Regio Basiliensis ist dafür ein elementarer Partner, deshalb gratuliere ich zum 60. Geburtstag!

Mit der [Carte Blanche](#) bieten wir Fachleuten eine Plattform, auf der sie Impulse zur grenzüberschreitenden Zusammenarbeit geben und ihre Visionen zur Entwicklung im Dreiland darlegen können. Im Jahr 2023 veröffentlichen wir Beiträge zum Thema «60 Jahre Regio Basiliensis – 60 Jahre grenzüberschreitende Zusammenarbeit».